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Isernhagen, den 16. Juli 2021

ErhOhung der Anzahl der privaten Ladestationen fur Elektroautos in Isernhagen
Beitrag zur Erreichung der Klimaziele

Sehr geehrte Damen und Herren,

die SPD-Fraktion im Rat der Gemeinde Isernhagen beantragt, dass der Rat der Gemeinde Isernhagen
folgendes beschlieRen moge:

1. Die Gemeinde Isernhagen stellt bezogen auf kommunales Bauland durch entsprechende Ausge-
staltung von Stadtebaulichen Vertragen und Kaufvertragen fOr Bauland sicher, dass bei Neubau-
ten mit sofortiger Wirkung die folgenden baulichen Voraussetzungen fur die Ausweitung der
E-Mobilitat umgesetzt werden:

a) Bei Mehrfamilienhauser werden alle Garagen und Stellplatze mit Leerrohren zum Anschluss
fijr Ladestationen fur Elektroautomobile versehen, so dass nach Einzug und Anschluss ent-
sprechender Kabel Wallboxen installiert werden konnen. Mindestens em n Drittel der
Wohneinheiten muss anschlussfertig mit Ladestationen fur Elektroautos ausgestattet sein.

b) Garagen und Stellplatze fur Einfamilienhauser, Doppelhauser und Reihenhauser mussen
nnindestens mit Leerrohren zur Vorbereitung auf den Anschluss von Ladestationen versehen
sein.

2. Die Gemeinde wirkt darauf hin, dass die oben genannten Vorgaben auch bei Neubauten auf
dem freien Markt und bei Kernsanierungen von Wohngebauden Umsetzung linden.

Begrundung:
Der Uberwiegende Teil der CO2-Emissionen in Isernhagen stammt aus dem StraRenverkehr. Um die ge-
setzten Klimaziele zu erreichen, mussen zahlreiche MaRnahmen ergriffen werden, die hilfreich sind, die
derzeitigen Emissionswerte deutlich zu senken. Wichtiger Aspekt im Zusammenhang mit der E-Mobilitat
ist die Losung des sogenannten Huhn-Ei-Problems: Sind erst einmal genijgend LademOglichkeiten vor-
handen, 1st dies eine wesentliche Voraussetzung dafur, dass vor Ort Kraftfahrzeuge emissionsfrei betrie-
ben werden !carmen. Die Umstellung auf elektrisch betriebene Kfz nimmt durch staatliche FOrdermaR-
nahmen und Neuausrichtung der Automobilkonzerne deutlich an Fahrt auf.
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Stellvertretung:
Gudrun Krone-Flopfner, Beuthener Weg 12, 30916 Isernhagen, krone-hoepfner@web.de;0511 778057;
Philipp Neessen, Liegnitzer Strage 10, 30916 lsernhagen; philippneessen@web.de; 017621030466


